

Reactivan huerto colibrí de la unidad de cuidados paliativos del hospital

Con el propósito de acompañar de manera integral a pacientes con cáncer y a sus familias, la unidad de cuidados paliativos del Hospital Regional de Arica reactivó el Huerto Colibrí, una iniciativa que nació en 2016 con el objetivo de cultivar hierbas medicinales y que con el tiempo se transformó en un espacio comunitario de sanación, memoria y contención emocional.

A lo largo de los años, el huerto se convirtió también en un lugar simbólico,

donde familias han plantado especies con el nombre de seres queridos fallecidos por esta enfermedad, ressignificando el espacio como un homenaje vivo. Incluso, una familia donó plantas para hermosear el lugar como última voluntad de un paciente con cáncer.

La jefa de cuidados paliativos del establecimiento, la médica de familia y paliativista, Ana Miles, explicó que el lugar busca consolidarse como un espacio abierto a la comunidad, integrando a pacientes de medi-

llas, voluntariado y al mundo académico. En esta nueva etapa, el proyecto avanza hacia la conformación de un huerto medicinal aimara, con plantas propias de la zona y saberes ancestrales, en colaboración con la carrera de agronomía de la Universidad de Tarapacá (UTA).

“El objetivo es que nuestros pacientes puedan acceder a hierbas medicinales, integrando la medicina ancestral como complemento a los tratamientos, junto con terapias de medi-



REACTIVARÁN INICIATIVA EN POST DEL BIENESTAR DE PACIENTES Y SUS FAMILIAS.

cina complementaria”, indicó Miles.

El proyecto también se vincula al programa hospital verde, incorporando el re-

ciclaje de residuos orgánicos de la unidad de alimentación del establecimiento para la elaboración de compost, que permitirá el culti-

vo de plantas medicinales y hortalizas orgánicas, con miras a un futuro uso en la alimentación de pacientes oncológicos.